



Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios AEMPS

LA RED EAMI APOYA LA CREACIÓN DE LA PRIMERA PLATAFORMA DE GESTIÓN AMBIENTAL DE RESIDUOS DE MEDICAMENTOS EN IBEROAMÉRICA

Fecha de publicación: 11 de octubre de 2019

Categoría: AEMPS

Referencia: AEMPS, 19/2019

La Red de Autoridades en Medicamentos de Iberoamérica (EAMI) ha apoyado la Plataforma Posconsumo de Medicamentos (PPM), el primer proyecto que promueve programas para el control de medicamentos vencidos y no utilizados, y su correcto tratamiento ambiental, promovido por la Red Iberoamericana de Programas de Posconsumo (RIPPM).

El manejo incorrecto de los medicamentos vencidos o no utilizados tiene graves consecuencias sobre el medio ambiente y la salud humana que han hecho del posconsumo de estos productos un problema global. El consumo de medicamentos de forma ilícita o de falsificaciones, y la aparición de las resistencias antimicrobianas por la presencia de antibióticos en el medio ambiente, son algunos de sus efectos.

Para combatirlos, la Red EAMI ha impulsado la Plataforma Posconsumo de Medicamentos (PPM), creada por la Red Iberoamericana de Programas de Posconsumo de Medicamentos (RIPPM). Se trata del primer foro que promueve programas para el control de medicamentos vencidos y no utilizados, y su correcto tratamiento ambiental, dando la oportunidad de adhesión a entidades públicas o privadas con carácter no lucrativo que estén interesadas en facilitar la implantación de un programa posconsumo de medicamentos en un país iberoamericano.

El principal objetivo de la PPM es el intercambio de conocimiento y prácticas en el manejo de los medicamentos vencidos o no utilizados, ofreciendo soluciones que se adapten a la idiosincrasia de cada contexto y apoyando el proceso de implementación. Las entidades que participen en la plataforma se comprometen a contribuir activamente en las actividades y



a utilizar la información de interés promovida por la misma para facilitar la puesta en marcha de un programa de posconsumo en su país.

La Red Iberoamericana de Programas Posconsumo de Medicamentos nace como un foro de trabajo y colaboración de todos los programas colectivos de posconsumo de medicamentos de Iberoamérica implementados y respaldados por la autoridad competente del respectivo país. Sus actividades se centran en tres actividades:

- Aplicar el mejor tratamiento ambiental a los residuos de medicamentos
- Fomento del uso responsable de medicamentos a través de los países de la Región
- Lucha contra medicamentos falsificados

Con el objetivo de buscar sinergias, la Red EAMI ha apoyado a la RIPPm desde su creación incorporándola al foro internacional de máximos representantes que organiza bianualmente. De esta manera, se compromete a difundir sus actividades y a promover que sus miembros se incorporen a la red. Tras un análisis de la situación de la región, se identifica la necesidad de dar apoyo técnico e intercambio de información para avanzar en la implementación de programas nacionales posconsumo.

Si su entidad está interesada en participar en la PPM, por favor, complete el [formulario](#) puesto a su disposición en la [página web de REDIPPm](#).

Red EAMI

La [Red EAMI](#), coordinada por la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS), está formada por autoridades en medicamentos de 22 países iberoamericanos con el objetivo de generar conocimiento a través del intercambio de experiencias, información técnica y legislativa en el campo de la regulación de medicamentos y dispositivos médicos que garantice a la sociedad, desde la perspectiva de servicio público, el acceso a medicamentos y dispositivos médicos en la región. La cooperación a través de la Red EAMI es beneficiosa para construir un foro de gestores de políticas en medicamentos y profesionales de la Sanidad que permita consolidar la calidad y eficiencia de las actuaciones de sus miembros y que sirva de referencia para profesionales y ciudadanía. Andorra, Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal, República Dominicana, Uruguay y Venezuela son los 22 países que forman parte de esta red, coordinada por el Secretariado de España.